

Europe Direct Lugo

La Unión Europea a tu alcance

| SEPTIEMBRE 2022 | Boletín electrónico N° 155 |



- > **SOTEU 2022: Las 5 claves del discurso sobre el estado de la Unión de la presidenta Ursula von der Leyen** 1
- > **Lugo acogerá una reunión de la presidencia de la UE en el segundo semestre de 2023** 4
- > **El gobierno de Lara Méndez organiza una exposición itinerante que aborda los desafíos de la Agenda Urbana de Lugo** 5
- > **El Ayuntamiento pone en marcha una segunda encuesta para conocer la evolución sobre la percepción medioambiental de la ciudadanía** 6
- > **Convocatorias y premios** 8

SOTEU 2022: Las 5 claves del discurso sobre el estado de la Unión de la presidenta Ursula von der Leyen



Europe Direct | 1



La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, pronunció su tercer discurso sobre el Estado de la Unión para tratar analizar los desafíos a los que se enfrenta la UE y presentar nuevas propuestas de cara al próximo año. Europa adquirirá nuevos compromisos para enfrentarse a los retos de la actualidad y que afectan a los Estados miembros y a sus ciudadanos, con el objetivo de garantizar un futuro limpio, estable y seguro.



Compromiso con Ucrania

Europa, a lo largo de toda la guerra, ha mostrado su apoyo a Ucrania. En este discurso, la presidenta von der Leyen destacó el **apoyo de los ciudadanos europeos a toda Ucrania**.

La primera dama de Ucrania, **Olena Zelenska**, fue la invitada de honor a este discurso en el que la invasión rusa en Ucrania y las consecuencias de esta guerra ocuparon un importante espacio.

Ucrania se ha convertido en **la nación de héroes por su resistencia ante la invasión rusa y el coraje demostrado ante tales agresiones**. El apoyo de Europa a Ucrania se va a reforzar más, poniendo el foco en la ayuda a la infancia mediante la escolarización y el trabajo en los corredores humanitarios.

Energía: medidas frente a subida de precios y consumo

Los precios de la energía se han convertido en una de las principales preocupaciones de la ciudadanía europea. La Comisión ha propuesto, tras el discurso, medidas de emergencia para combatir estas subidas en el precio de la electricidad y el gas. **Este apoyo se trasladará a familias y empresas**. La primera propuesta consiste en limitar los ingresos de las empresas que producen electricidad a bajo coste, para que no se beneficien de una crisis inmediata que afecta directamente a la ciudadanía.

La Comisión Europea trabajará conjuntamente con los Estados miembros para encontrar las mejores soluciones ante esta crisis energética. Gracias a las nuevas medidas, la Comisión Europea dará potestad a los propios Estados para trabajar de una manera más eficaz y de acuerdo con sus necesidades.

Esta reforma del mercado de la electricidad apoyará la reducción en el consumo de combustibles fósiles y el apoyo a energías alternativas como el hidrógeno (mediante la



creación del Banco Europeo del Hidrógeno) o la energía eólica gracias al Pacto Verde Europeo.

Un futuro sostenible y estable

Luchar contra el cambio climático ha sido, es y será uno de los compromisos más fuertes de la presidencia de von der Leyen. Así mismo, tras un verano en el que los incendios han asolado Europa, el apoyo de la Comisión y de los propios países ha sido fundamental. Por ello, la presidenta anunció que la Comisión adquiere el compromiso de **duplicar los medios existentes en servicios de protección civil para la extinción de incendios.**

Buscar un futuro digital con emisiones cero es otro de los propósitos de la Comisión Europea. Europa ha garantizado la inversión de recursos económicos en este ámbito, además de los 3.000 millones de euros aportados al mercado del hidrógeno. Además, los propios Estados podrán analizar la deuda y atenderla según sus necesidades específicas.

2023: Año Europeo de la Formación y de la Formación Continua

Uno de los anuncios más importantes del discurso ha sido que 2023 será el Año Europeo de la Formación y de la Formación Continua. El objetivo: **garantizar que los puestos de trabajo vacantes sean ocupados.**

Actualmente, el desempleo está en mínimos históricos, pero las vacantes de empleo están en máximos históricos. La presidenta ha asegurado que *«necesitamos centrar nuestras inversiones*

en la educación profesional y la mejora de las capacidades».

Para ello se trabajará en las relaciones con las empresas y solicitantes. En el 2023 se pondrá el foco en la importancia de la formación y las capacidades.

Fortalecimiento de las democracias e independencia judicial

La presidenta von der Leyen declaró: *«Tenemos que protegernos mejor de las injerencias malintencionadas. Esta es la razón por la que presentaremos un paquete de defensa de la democracia. Hoy todos somos conscientes de que debemos luchar por nuestras democracias. Todos los días».*

Además, la Comisión Europea asegura que continuará defendiendo la fuerza de los gobiernos estatales y la independencia judicial, así como fortaleciendo su lucha contra la corrupción, tráfico de influencias y abuso de poder.

«Este es el espíritu de Europa.

Una Unión que se mantiene fuerte y unida.

Una Unión cuyo éxito nace de su unidad.

Larga vida a Europa».

Presidenta Ursula von der Leyen, SOTEU 2022.

Lugo acogerá una reunión de la presidencia de la UE en el segundo semestre de 2023



La alcaldesa de Lugo, Lara Méndez, recibió en la casa del Ayuntamiento a José Manuel Albares, Ministro de Asuntos Exteriores, al que le agradeció que eligiese Lugo para acoger una reunión de la presidencia de la Unión Europea, en cuanto España la asuma en el 2023, en el segundo semestre del próximo año. La regidora quedó en mantener el contacto para concretar la temática, «que seguro ser á una de las mejores para la ciudad, una ciudad europeísta con proyectos a la vanguardia».

Durante la recepción, el Ministro de Asuntos Exteriores firmó en el Libro de Honor del Ayuntamiento y expresó su agradecimiento por la acogida que tuvo en la ciudad y por ser recibido en la Casa Consistorial, destacando la belleza de la arquitectura lucense, de la muralla romana, calificando de increíble el estado de conservación de la misma.

El ministro, tras firmar en el Libro de Oro de la ciudad, se acercó a conocer la exposición sobre el modelo de ciudad instalada detrás del Ayuntamiento, abierta con motivo de la preparación de la Agenda Urbana de Lugo 2030, «en la que se puede entender mejor el modelo que diseñamos hace siete años para el municipio y en el que estamos trabajando, y que se enmarca plenamente en el concepto de urbes sostenibles que nos marcan ahora las Agendas Españolas y Europea, por lo que tenemos ya un gran camino recorrido».

La alcaldesa entregó a Albares, como regalos institucionales y de recuerdo de la estancia en la ciudad, dos libros, uno sobre la Muralla de Lugo y '**La Mosca Blanca**', obra de Julio Reboredo Pazos sobre el alcalde Ángel López Pérez..

Europe Direct | 4



El gobierno de Lara Méndez organiza una exposición itinerante que aborda los desafíos de la Agenda Urbana de Lugo



El Gobierno de Lara Méndez organiza una exposición itinerante que aborda los desafíos de la Agenda Urbana de Lugo, con el objetivo de que la ciudadanía conozca y sea partícipe de las actuaciones que se van a impulsar en el municipio a través del Plan de Acción, que constituye la hoja de ruta para conseguir una ciudad más sostenible, integradora y resiliente hacia el 2030.

La exposición incluye cuarenta paneles explicativos y estará instalada desde hoy, en la Praza Anxo Fernández Gómez. Recoge los desafíos y metas que marca el Plan y como estas se van a tratar de alcanzar en la ciudad, a través de diversas acciones en las que ya se está trabajando desde el Ayuntamiento y que abarcan áreas como urbanismo, vivienda, movilidad, o cambio climático, entre otros. «*El objetivo de*

la muestra, que viajará por diferentes prazas y barrios de la ciudad es acercar a la ciudadanía los compromisos que se van a impulsar en Lugo alineados con la estrategia del Plan de la Agenda Urbana 2030 de Lugo» apuntaba la regidora, quien inauguró este jueves la muestra.

Tras su paso por la Praza Anxo Fernández Gómez, continuará por la Praza Augas Férreas, la Praza Agro do Rolo, la Praza Fonte dos Ranchos y el Barrio Sagrado Corazón.

Con esta acción, el Gobierno de Lara Méndez busca trasladar a los vecinos y vecinas los objetivos que marca la estrategia '**Lugo Cidade Verde**', un documento que responde al cumplimiento de los compromisos internacionales adoptados de conformidad con la Agenda 2030.

Contenido de la muestra

Durante la inauguración, Lara Méndez explicó que «la exposición incluye actuaciones ya finalizadas, a las que están en obras y a las que planificamos. No están todas las que hicimos, pero sí una gran parte de las que muestran el modelo de ciudad en el que nos estamos convirtiendo con proyectos que nos permiten vivir de manera más integrada con el Miño (recuperación de la vía XIX, Tanxurela, la senda Verde Ciclista, regeneración del Carme, peatonalización de la calzada da Ponte...), en una ciudad más ecológica (renaturalización de los espacios y creación de nuevas áreas verdes), referente en el urbanismo sostenible (**Impulso Verde** como edificio emblema y el diseño de los barrios sostenibles del futuro), amable, funcional e integradora con el vecindario de todas las edades (ascensores urbanos, peatonalizaciones, centros sociales intergeneracionales, parques...) con un casco histórico continuo, caminable y con diversidad de usos (peatonalización integral del casco histórico y mejoras en su entorno) que impulsa la participación ciudadana (Muramiñae Rehabilita) y fomenta el turismo sostenible (con

el Museo da Romanización, Caldas do Miño y la Fábrica da Luz como proyectos claves)».

Lugo Cidade Verde

La Agenda Urbana Española (AUE) es un documento estratégico, sin carácter normativo, y por tanto de adhesión voluntaria, que, de conformidad con los criterios establecidos por la Agenda 2030, la nueva Agenda Urbana de las Naciones Unidas y la Agenda Urbana para la Unión Europea persigue el logro de la sostenibilidad en las políticas de desarrollo urbano.

Constituye, además, un método de trabajo y un proceso para todos los actores, públicos y personales, que intervienen en las ciudades y que buscan un desarrollo equitativo, justo y sostenible desde sus distintos campos de actuación.

El Plan de Acción de la Agenda Urbana 2030 de Lugo, bajo el paraguas de la marca "**Lugo Cidade Verde**" fue seleccionado para su desarrollo por los fondos Next Generation.

El Ayuntamiento pone en marcha una segunda encuesta para conocer la evolución sobre la percepción medioambiental de la ciudadanía

La iniciativa se enmarca en las acciones incluidas en la planificación y desarrollo del futuro barrio multiecológico de a Garaballa, promovido por la regidora lucense dentro del proyecto europeo LIFE + Biodinámico.

El Ayuntamiento de Lugo pone en marcha una nueva encuesta abierta a todo el vecindario de Lugo en el marco del proyecto **LIFE Lugo Biodinámico**, que impulsa en su estrategia de ciudad sostenible y con el fin de avanzar en el diseño de las urbes sostenibles europeas de tamaño medio. El objetivo de la encuesta es fomentar la participación ciudadana en el desarrollo de estrategias de mitigación y adaptación al cambio climático en la ciudad de Lugo, al tiempo que se evalúa la apreciación colectiva y el grado de sensibilización sobre el incidente y los efectos del cambio climático en el municipio y en la provincia.

En este sentido, Lara Méndez explicó que la información recogida a través de este cuestionario «nos servirán para analizar la percepción de la ciudadanía sobre esta amenaza global, ante la que nos adelantamos en la adopción de medidas en Lugo, siendo un ayuntamiento pionero en la puesta en marcha de actuaciones destinadas a reducir las emisiones de CO₂, ampliar las zonas verdes y en el que la sostenibilidad se sitúa como eje transversal en todas las áreas de gobierno».

La encuesta, que se cumplimenta de manera completamente anónima, puede realizarse en



gallego y en español y las respuestas recogidas serán empleadas, asimismo, para valorar el impacto que está teniendo sobre la ciudad de Lugo el **LIFE Lugo + Biodinámico** y analizar el nivel de conocimiento del vecindario sobre este proyecto europeo.

Además, los resultados obtenidos a través de este formulario servirán también para medir la labor que desde el Ayuntamiento de Lugo se está llevando a cabo con el objetivo de sensibilizar a la población en materia de mitigación climática y puesta en valor del nuevo modelo de ciudad, a la vanguardia en urbanismo sostenible. El enlace directo para participar es el siguiente:

[Encuesta LIFE Lugo + Biodinámico en español](#)

[Encuesta LIFE Lugo + Biodinámico en gallego](#)

La encuesta, que permanecerá abierta durante un mes, está recogida dentro de las acciones incluidas en la planificación y desarrollo del futuro barrio multiecológico de a Garaballa, el primero que se pone en marcha desde cero en España, por lo que la participación y las sugerencias de todo el vecindario son de vital importancia para su desarrollo.

El **LIFE Lugo Biodinámico** es un proyecto impulsado por el Ayuntamiento de Lugo, cofinanciado por el Ayuntamiento, fondos europeos y la Diputación, y que se desarrolla con la colaboración del Campus Terra y la Universidad Politécnica de Madrid.

Convocatorias y premios



Concurso Juvenes Translatores

Los centros de enseñanza secundaria de todos los países de la UE ya pueden inscribirse en Juvenes Translatores, el concurso anual de traducción de la Comisión Europea. A partir de las 12.00 horas (hora central europea) del 2 de septiembre, los centros podrán inscribirse en línea para que sus alumnos puedan competir con los de otros países de la Unión. Este año, los concursantes traducirán textos sobre el tema «*La juventud europea*».

Para participar en el concurso deben cumplirse dos etapas. En la primera, los centros deben inscribirse antes de las 12:00 horas (hora central europea) del 20 de octubre de 2022. Los profesores podrán realizar la inscripción en cualquiera de las 24 lenguas oficiales de la Unión.

A continuación, la Comisión invitará a un total de 705 centros, seleccionados aleatoriamente por ordenador, a participar en la etapa siguiente. El número de centros participantes por país será igual al número de escaños de cada país en el Parlamento Europeo.

Los centros elegidos designarán entonces hasta cinco alumnos para participar en el concurso. Estos podrán ser de cualquier nacionalidad, pero todos los participantes deberán haber nacido en 2005.

El concurso se celebrará en línea el 24 de noviembre de 2022 en todos los centros participantes.

Consulta toda la información [aquí](#).